

Waldeck, une coalition dont l'irrésistible poussée renversera le régime tyrannique sous lequel la France gémit depuis plus de deux ans. Espérons que Dieu nous donnera d'assister de loin à ce consolant spectacle!

* * *

M. Brunetière a fait une conférence à Lyon, sur l'invitation de Son Eminence le cardinal Coullié. Il avait pris pour sujet: "Les motifs d'espérer." Il a développé ce thème avec l'éloquence, la lucidité et la vigueur qui caractérisent tous ses discours. Il a fait un rapprochement entre le début du vingtième siècle et celui du dix-neuvième, et il a soutenu que la situation est meilleure aujourd'hui qu'il y a cent ans. Il a énuméré ensuite les raisons intellectuelles d'espérer. Dans cette partie de sa conférence, il a été amené à parler de certains systèmes tels que le darwinisme et le positivisme. Et il a déclaré qu'à côté d'erreurs manifestes, on y découvre des vérités qui peuvent être précieuses aux catholiques dans leurs luttes contre le rationalisme et le subjectivisme. M. Brunetière a clos son discours par une émouvante invocation à sainte Blandine, martyre lyonnaise sous Marc-Aurèle: "Sainte Blandine, c'est sous votre protection que je mettrais ces motifs d'espérer. J'ai tenu à me féliciter de parler d'espérance dans cette ville de Lyon qui n'a jamais désespéré, et vous me permettrez de croire que nous triompherons un jour puisque sainte Blandine a vaincu Marc-Aurèle."

Malgré le grand succès qu'il a remporté, l'éminent conférencier a touché cette fois à des sujets sur lesquels ses idées ont provoqué quelques discussions. Un professeur de Lyon a adressé à la *Vérité* française un article qui, tout en rendant hommage à son talent et à son ardeur dans les combats de la foi catholique, contient des réserves sur plusieurs points de son discours. Et d'abord, l'auteur conteste la justesse de l'affirmation que la situation, au lendemain de la loi scélérate votée par la majorité maçonnique de M. Waldeck-Rousseau, est meilleure qu'au lendemain de la promulgation du Concordat et de l'immense acclamation qui salua le *Génie du Christianisme*. Puis, le professeur lyonnais s'attaque aux considérations de M. Brunetière relativement au positivisme et à l'évolutionnisme. Après en avoir cité quelques extraits, il s'écrie: